

A OCHO AÑOS DE SER DECLARADA MONUMENTO NACIONAL

Consejo de Monumentos Nacionales visita la Universidad de Concepción para fortalecer la conservación del campus

Jornada contempló un recorrido por el casco histórico del Campus Concepción de la UdeC y una serie de encuentros con los equipos técnicos dedicados a la conservación del patrimonio de ambas instituciones.

Noticias UdeC
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS:UdeC

Hace ocho años que el campus central de la Universidad de Concepción se convirtió en Monumento Nacional, consolidándose como un hito urbano al ser uno de los primeros campus universitarios de Chile y América Latina. Así, desde el año 2016, la Casa de Estudios es un patrimonio protegido por la Ley N° 17.288 de Monumentos Nacionales en su categoría de Monumento Histórico.

En este contexto, este martes, el Consejo de Monumentos Nacionales (CMN) viajó a Concepción para visitar el campus y reunirse con el Rector de la Universidad de Concepción, Dr. Carlos Saavedra Rubilar. En el encuentro participó la jefa de Gabinete de Rectoría y coordinadora del Programa Cuidemos Nuestro Campus UdeC, Dra. Violeta Montero Barriga; los y las consejeras del CMN, Fernando Pérez Oyarzún y Verónica Serrano Madrid; Erwin Brevis Vergara, secretario técnico del Consejo; Cristóbal Rebolledo Guzmán, abogado del Consejo; y Orleans Romero Melipillán, encargado de la Oficina Técnica Regional del Biobío.

El Rector, Dr. Carlos Saavedra, destacó que "la visita del Consejo de Monumentos Nacionales constituye un hito histórico para nuestra



Universidad, en el sentido de la relación integral que esperamos desarrollar y fortalecer entre ambas instituciones para el cuidado del patrimonio, aunque también para el uso y la habitabilidad de lo que corresponde al perímetro patrimonial institucional".

"Esta visita surge como una iniciativa en el marco del Programa Cuidemos Nuestro Campus UdeC —donde la Universidad trabaja en la armonización de la vida universitaria con la seguridad y la limpieza— y se abre esta posibilidad junto a la Vicerrectoría de Asuntos Económicos y Administrativos, la Dirección de

Servicios y sus equipos profesionales para trabajar en un Plan de Manejo para presentarlo al Consejo como un plan piloto de uno de los campus universitarios más complejos de nuestro país, donde la asesoría del CMN será determinante", agregó el Rector.

El consejero del CMN, Fernando Pérez, relevó que "esta visita me confirma lo que ya sabía, es decir que se trata probablemente de la instalación universitaria más importante en Chile, no digo por su tamaño, sino que por su calidad, por su permanencia en el tiempo y por su relación con la ciudad; y he

Desde el año 2016, la Casa de Estudios es un patrimonio protegido por la Ley N° 17.288 de Monumentos Nacionales en su categoría de Monumento Histórico.

comprobado que eso se mantiene, que el aprecio sigue vivo y que el Rector que pertenece al área científica tiene, aun así, un interés y una noción clara del valor patrimonial que tiene esta instalación universitaria".

"Una parte muy significativa del campus es Monumento Nacional y es una obligación del Consejo de Monumentos ocuparse de ella, de su integridad, de su conservación, de su puesta en valor y eso evidentemente significa un gran desafío para un patrimonio que está vivo, que está en uso y por tanto hay que encontrar las fórmulas adecuadas para hacer que esa relación sea muy fluida", agregó Fernando Pérez.

En tanto, Verónica Serrano, consejera del CMN, señaló que "lo primero es que veo un patrimonio espectacular y único, donde hay una decisión de la Universidad de conservarlo como corresponde y proyectarlo y, además, un patrimonio que es vivo. Entonces ahí entendemos que se requiere un trabajo en conjunto para conseguir la conservación del patrimonio y, al mismo tiempo, una adecuada mantención de los edificios, de los espacios públicos, de la habitabilidad y de todos los requerimientos que hagan de este patrimonio un lugar habitable gratuito para quienes lo usen, para la comunidad universitaria".

Campus universitario y su integración con la ciudad

La visita del CMN contempló un recorrido por lugares emblemáticos del campus universitario, tales como la Casa de Enrique Molina —que actualmente corresponde a la Rectoría—, donde actualmente está emplazada la Biblioteca de quien fue el fundador de la UdeC, Enrique Molina Garmendia.

Además, la delegación del CMN recorrió el casco histórico del campus universitario y la Casa del Arte José Clemente Orozco —conocida también como la Pinacoteca de la Universidad— y su depósito donde se resguardan más de 3000 obras de la colección.



Una parte muy significativa del campus es Monumento Nacional y es una obligación del Consejo de Monumentos ocuparse de ella"

FERNANDO PÉREZ
 CONSEJERO DE CMN